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県事協 

県教委訪問・県教職員福祉事業連絡会訪問
～今年度もお世話になります！～

６月16日に「諸手当認定・電算マニュアル」「共済組合様式記入例」等の点検について，県

教委教職員課と総務福利課を訪問いたしました。例年，年度当初にお伺いしているところで

すが，感染症対策のため時期を遅らせての訪問となりました。お忙しいところ，今年度も丁

寧に対応していただいたことに，この紙面を借りてあらためて御礼を申し上げます。

県教委各課の御協力をいただきながら，今次も会員の皆様により良いものを提供できます

よう，とりくんでまいります。

また，「出産・育児」ハンドブックについても，６月23日に県教職員福祉事業連絡会を訪問

し，点検をお願いしました。今年度も，快くお引き受けいただきました。あらためて御礼申

し上げます。こちらも教職員の福利厚生に役立てていただけるよう，更新をすすめてまいり

ます。

今年度も教職員課・総務福利課・県教職員福祉事業連絡会との連携を密に，全県下の学校

事務職員のための県事協事業を引き続きすすめてまいります。

第15次県費事務改善検討委員会が始まりました！

６月23日，鹿児島県教職員互助組合会館にて県費事務改善検討委員会事業説明会が開催さ

れました。今年度も，条例改正等に対応しながら，質疑応答や事例等は各地区からの情報を

元に，本県の実態に即した，より充実したものに更新することを確認し，今後の日程や担当

ごとの作業内容について話し合いました。

質疑応答や事例の収集スケジュールを変更いたしましたが，滞りなく集約することができ

ました。各地区会員の皆様，御協力いただきありがとうございました。私たち学校事務職員

の実務に役立つ情報を提供することができるよう，事業を継続してまいります。これからも

御協力をよろしくお願いたします。

「県事協だよりで 『県費事務改善検討委員会』についての記事がよく載っているけど，そもそも

どんな会なのかわからないんだよね」という方もいらっしゃると思います。

そこで，次のページで県費事務改善検討委員会のおおまかな紹介をしています。

また，今年度の常任委員（マニュアルの各手当担当）・常設委員（実務手引書担当と福利厚生担当）

および県費事務改善検討委員（各地区の質疑等収集と実務手引書担当）も紹介しています。

各地区の県費事務改善検討委員が収集した質疑や意見を元に，マニュアル等の更新を夏季休業中に

集中的にとりくんでいきます！
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～県費事務改善検討委員会の紹介～
「諸手当認定・電算マニュアル班」「実務手引書班」「福利厚生関係実務班」に分かれて夏季休業

中を中心に検討しています。本県において共通認識した方が良いと思われる事例や実態に即した質

疑応答を充実させていくため，各地区から提供された質疑応答や事例等を元に編集します。給与条

例等や様式などの改正にも対応しながら更新を重ねています。

認定・電算マニュアル各手当担当班

常任委員５名，理事役員５名で組織されます。手当ごとに委員と理事役員の各１名で分担して整

備します。

実務手引書班

常設委員１名，県費事務改善検討委員（各地区１名の計８名），担当理事役員１名で組織されます。

実務手引書（給与振込編・給与電算編・出力資料編・給与事務編）を分担して整備します。

※ 県費事務改善検討委員は，各地区からの質疑応答や事例・マニュアル等への要望および加除

修正意見などの集約も行います。

福利厚生関係実務班

常設委員１名，担当理事１名で組織されます。福利厚生各団体（共済組合・互助組合・共助会・

福利厚生事務センター）の様式記入例と「出産・育児」ハンドブックの整備を行います。

県事協版「諸手当認定・電算マニュアル」「学校事務の実務手引書」は県事協ＣＤと，県事協ＨＰ

（会員のページ）に掲載しています。

「福利厚生団体様式記入例」と「出産・育児」ハンドブックは県事協ＣＤと，県事協ＨＰ（福利

厚生関係のページ）で公開しています。

御利用いただくなかでお気づきの点などございましたら，今後も情報提供をお願いいたします。

今年度のメンバーです。よろしくお願いします！（理事役員は除いています）

常任常設委員 県費事務改善検討委員

諸手当認定・ 岩元 剛 （扶養） 伊敷台中

電算マニュアル班 横濱 伸二（住居） 米ノ津小

長瀬 爽 （通勤） 吾平中

立岡 邦健（単身赴任）別府小

山口 裕之（児童） 和田小

実務手引書班 二渡 諒 国分南中 馬場 宏知 瀬々串小

田中 信芳 照島小

木原 良子 徳光小

千葉 史郎 祁答院中

大迫 良樹 大田小

大町田原暉 潤ケ野小

宿利原大介 茎南小

松原 茜 古仁屋中

福利厚生関係実務班 須貝 明子 財部小
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屋久島町事務職員会と共同実施の現状について

屋久島町事務職員会

１ はじめに

屋久島町は平成１９年１０月に当時の上屋久町と屋久町が合併して誕生し１０年を経過して現在人口

約１万人です。海亀に似た屋久島とひょうたんに似た口永良部島からなり山と海の幸にめぐまれた風光

明媚な観光地です。令和２年度は、１１名の事務職員が１３の小・中学校に配置されていて、２名が兼

務しています。

２ 事務職員会の活動について

定例の研修会をほぼ月１回開催しているほか、全体で宿泊を伴う研修視察を実施しています。昨年は、

校舎建て替え中の口永良部島・金岳小中学校へ訪問させていただき、全島避難の様子などもお話をうか

がうことができました。研修会では町内二つの支援室の経過報告、記録等の報告を元に質疑・意見交換

が活発です。

３ 共同実施の状況

旧上屋久町域を北部、旧屋久町域を南部と称してそれぞれ学校事務支援室を設置しています。北部支

援室は拠点校を宮浦小学校（２級へき地、１１学級）また南部支援室は同じく安房小学校（２級へき地、

１０学級）としており快適な環境の元で日々活動しています。ともに職員向け広報紙の発行にも重点を

おき、北部は「雲水」（景勝地、白谷雲水峡から）、南部は「くりあん」（栗生（くりお）小学校から安

房（あんぼう）小・中学校までという意味）と名付けています。どちらも、屋久島で生活するうえで必

要な船舶・航空機の運賃、郵便料金のみかた、学校職員の休暇制度や関係団体の福利制度、年末調整の

趣旨など難解な内容を分かりやすく説明するように努力しています。

４ さいごに

口永良部島は屋久島まで町営船フェリー太陽で屋久島・宮之浦港から片道２時間ほど、また屋久島は

高速船を利用して最短２時間で本土と往来できる環境です。技術革新とは無縁でしたが、２０２０年か

ら「光回線」を一部の島内で利用できる予定です。しかし屋久島町内には業者が少なく計画通りにいく

かはわかりません。古代以来の自然遺産である屋久島はゆったりした時間のながれに、人間が波長をあ

わせて暮らしています。スローライフな屋久島時間に身をゆだねてみるのはいかがでしょうか。みなさ

んのお越しをおまちしております。

【内閣府「日本の国境に行こう！」HPより】 屋久島のシンボル・縄文杉【屋久島観光協会HPより】
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鹿児島県教員福祉事業連絡会からのお知らせ

活動経過及び予定 編集後記

５月27日 ＨＰ更新 ８・６水害級と言われた昨年度の大雨による災害

６月９日 ＨＰ更新 を上回る大規模な豪雨災害が発生してしまいました。

６月16日 臨時理事会 被災された皆様へ心よりお見舞い申し上げます。

６月23日 理事会・常任委員会・ 被災した職員がいる場合，私たち学校事務職員が福

県費事務改善検討委員会 利厚生担当者としてできることは，福利厚生団体の給付

事業説明会 金等の手続きをすみやかに行い，生活の立て直しに寄与

７月14日 理事会 することだろうと思います。県事協ＣＤや県事協ＨＰに

７月27日 県費事務改善検討委員会 収録されている福利厚生記入例等を活用してください。

８月４日 県費事務改善検討委員会 これから暑い夏本番です。会員の皆様，どうかご自愛

８月７日 評議員会・総代会 ください。 広報担当理事 鞆

８月24日 県費事務改善検討委員会


